

Heinz-Christian Strache
Vizekanzler
Bundesminister für öffentlichen Dienst
und Sport

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: BMöDS-11001/0030-I/A/5/2019

Wien, am 07. Mai 2019

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Douglas Hoyos-Trauttmansdorff, Kolleginnen und Kollegen haben am 7. März 2019 unter der Nr. **3049/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Gratulationsschreiben via Zeitungsanzeigen gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 und 2:

- *In welchen Medien wurden diese Anzeigen aufgegeben? (Bitte um Auflistung nach Medium und Angabe der Anzahl der aufgegebenen Inserate.)*
- *Wie hoch waren die Kosten, die für die Anzeigen zur Gratulation ausgegeben wurden? (Bitte um Auflistung nach Medium und den entsprechenden Kosten).*

Medium	Anzahl Inserate	Kosten in € (brutto)
Alpine Skiweltmeisterschaft in Åre		
Heute	1	13.630,25
Kronen Zeitung	1	34.729,32
ÖSTERREICH	1	13.493,58

Nordische Skiweltmeisterschaft in Seefeld 2019		
Heute	1	13.630,25
Kronen Zeitung	1	31.953,29
ÖSTERREICH	1	13.493,58
Biathlon Weltmeisterschaft in Östersund 2019		
Heute	1	13.630,25
Kronen Zeitung	1	31.953,29
ÖSTERREICH	1	13.493,58
Kurier	1	11.004,53
Europäische Olympische Jugend Winterfestival in Sarajevo 2019		
Heute	1	13.630,25
Kronen Zeitung	1	35.874,43
ÖSTERREICH	1	13.493,58

Zu den Fragen 3 und 4:

- *Steht diesen Ausgaben ein Wirkungsziel im Sinne des Bundesfinanzgesetzes 2018 gegenüber?*
- *Wie hoch sind die Ausgaben des Bundesministers für öffentlichen Dienst und Sport denen kein Wirkungsziel im Sinne des Bundesfinanzgesetzes 2018 gegenüber steht? (Bitte um Auflistung für das Jahr 2018 und aktuellen Stand im Jahr 2019)*

Gemäß § 2 der Angaben zur Wirkungsorientierung-Verordnung (BGBl. II Nr. 244/2011) besitzen alle Angaben zur Wirkungsorientierung im Bundesvoranschlag nur indikativen Charakter. Eine Koppelung der Wirkungsangaben (Wirkungsziele) mit den Budgetzahlen ist vom Gesetzgeber nicht vorgesehen, es findet keine direkte Verknüpfung zwischen Ressourcen und den angestrebten Zielen und Maßnahmen in den Angaben zur Wirkungsorientierung statt.

Heinz-Christian Strache

